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近日，位于高铁新城核心区
的新龙湖水上运动中心正式开
放，运营面积约 10.6 万平方米。
该中心充分利用新龙湖水面资
源，引进皮划艇、桨板、OP 帆船
等运动项目和品牌体育赛事，不
仅为广大市民提供了一个亲近自
然、享受运动的绝佳场所，也为推
动湖城一体化建设、打造高铁新
城水上“会客厅”增添新动能，实
现“产城人”融合高质量发展。

户外新宠“水上漂”

□本报记者 凃贤平
通 讯 员 吴 寅 万 超

在天宁区凤凰新城，今年 1 月正式
投入运营的上药常药商务中心，成为醒
目建筑物之一。短短半年，已有阿里巴
巴、笙南医疗、永信医疗、峰和科技、博凯
复合材料、德仓贸易、民瑞光伏等18家
优质企业入驻。

“税收已超过5000万元了，目前只
剩5000平方米在对外招商。”上药东建
总经理苏立文满怀信心地说，今年税收
有望达到 1 亿元，商务中心的区域商务
标杆地位将愈加凸显。

上药常药商务中心位于中吴大道
768号，总建筑面积15.6万平方米，作为
集办公、创新研发、孵化加速于一体的产

业载体，致力于打造成凤凰新城融现代
化、智能化为一体的地标CBD。

“亿元楼”作为单体税收过亿元的
商务楼宇，被形象地比喻为城市的“垂
直商业街”。当上药常药商务中心纳税
规模过亿元时，就是凤凰新城首座“亿
元楼”，也意味着“楼宇经济”在凤凰新
城悄然启航。

向空中求发展，向空间要效益。来
自雕庄街道经发办的数据显示，近两年，
凤凰新城新建商务楼宇载体5处，其中，
上药常药商务中心、亚东产业创新中心、
荟秀创客中心已经建成运营，外汽新能
源体验中心和凤凰世纪大厦正处在内部
装修阶段。

凤凰世纪大厦位于劳动东路以
南、优胜路以西，项目占地面积 3.13 公

顷，总建筑面积约 13.7 万平方米。希
尔顿旅居系列酒店项目已经签约，筹
备工作正在紧张进行，该酒店将成为
希尔顿该系列品牌的中国旗舰店，为
常州带来与世界接轨的商务出行和休
闲体验。

外汽新能源体验中心位于中吴大道
999号，以汽车、新能源、科技为主题，集
销售体验、二手车置换、上牌、检测、维修
服务于一体，可承载20多个汽车品牌的
展示服务。中心将吸引众多实力新能源
汽车品牌入驻，打造现代化、多元化的新
能源汽车商业地标，填补常州兼具汽车
城及综合体功能的新能源主题商业中心
空白。

凤凰新城，十年成城，已经成功实
现了由传统老工业区向新产业、新城

市、新社区、新生活的华丽转型，现在正
奔 向 更 具 鲜 明 辨 识 度 的“ 下 一 个 十
年”。在新产业方面，凤凰新城积极推
动楼宇与产业深度融合，引导优质企业
上楼、新兴产业进楼，“向天借地”，加快
培育新质生产力。

大健康楼、新能源楼、科创楼、生物医
药楼……“一楼一产业、一楼一特色”，一
座座商务楼宇撑起都市天际线的同时，也
见证着凤凰新城的蝶变与跃升，展现出凤
凰新城“拔节向上”的朝气与活力。

“向下生根，向上绽放，‘楼宇经济’
在凤凰新城已经悄然启航。”雕庄街道党
工委书记张璀说，“楼宇经济”对完善区
域产业格局、拓展项目承载空间、增强城
市发展活力发挥的积极作用，将为凤凰
新城的腾飞发展注入新动能。

凤凰新城“向天借地”

优质企业上楼 新兴产业进楼 本报讯（记者 杨成武）记者20
日从金坛区获悉，中德（常州）创新产
业园微电网项目成功接入江苏省综合

“能源e+”平台，正式投入运行。该项
目的投运，对建筑楼宇实现清洁能源
自发稳定供应具有重要借鉴意义。

微电网是指由分布式光伏、储
能系统等打造的独立于大电网外的
小型电力系统，适用于建筑楼宇、工
业园区、企业厂房等场景。

今年 7 月，市政府出台文件部
署推进新型智能微电网试点建设，
金坛金城科技产业发展有限公司以

中德（常州）创新产业园建筑楼宇为应
用场景，打造示范项目。该项目包括
7.5 万平方米、1500 千瓦分布式光伏
发电板，以及一座“光储充放检”智慧
场站。其中，智慧场站包括54千瓦光
伏车棚、6套交流充电桩、2套双向充
放电桩、1套360千瓦快充桩以及100
千瓦/232千瓦时储能柜，实现光伏发
电、新能源汽车充电、余电储能、新能
源汽车反向送电等功能，构建起“发储
送用”零碳微循环系统。

该项目相关设施设备均由金坛企
业生产。

新能源设备均由本地生产

金坛首个微电网项目建成投运

（上接1版）
调研中，赵岩一行还来到长三

角碳纤维及复合材料技术创新中心
和光伏科学与技术国家重点实验
室。长三角碳纤维及复合材料技术
创新中心重点攻克先进碳纤维、高
性能与多功能复合材料、装备轻量
化、异质材料连接、全寿命周期评价
与循环应用等关键技术，致力于解
决我国现阶段在碳纤维及复合材料
技术领域的“卡脖子”困境。光伏科
学与技术国家重点实验室，紧扣国
家在新能源领域发展的重大战略需

求开展技术创新，成立以来已26次创
造晶硅电池效率和组件功率世界纪
录。赵岩详细听取了两家平台在技术
研发领域的最新实践和成果，观摩了
新产品和新设备，希望平台充分发挥
引领作用，围绕地方产业发展需求，汇
聚更多研发资源，加强与高校院所的
产学研合作，把企业的技术需求与市
场供需紧密结合，加速科技成果的转
移转化，同时，努力培养一批高层次科
技人才和创新团队，形成一批抢占新
赛道、领跑全球的新技术。

副市长蒋鹏举、潘冬铃参加活动。

省领导来常调研
医疗卫生和科技创新工作

（上接1版）
要积极稳妥防控重点领域风

险。盯紧盯牢重点隐患，有力有序
处置化解，牢牢守住不发生系统性
金融风险的底线。以全局观念和系
统思维谋划推进金融风险防控工
作，加强信息共享，开展联合研判，
加强风险监测预警能力建设，努力
将隐患消灭在萌芽状态。坚持经济
与金融“一盘棋”，形成风险防控处
置合力。

要扎实推动金融高质量发展。着
力深化金融改革创新，坚持正本清源、
守正创新，面向市场需求、面向实体经
济，推出更多更好的产品和服务。不
断提升地方金融工作合力，加快建立
完善金融工作协调机制，加强横向协
同和上下沟通，消除监管空白和盲区，
形成央地协调联动、部门齐抓共管的
地方金融工作格局。

副市长冯星贵、徐军和市政府秘
书长周承涛参加调研。

盛蕾调研金融机构并召开座谈会


